

EL CATALIZADOR



**Ahora que estamos en la ley bases,
ya zafamos los del INTI**



- α *La lucha también tiene bases científicas*
- β *Combatir los despidos en las provincias: no*
- γ *Retiros voluntarios: más vaciamiento.*

LA LUCHA TAMBIÉN TIENE BASES CIENTÍFICAS

En el INTI venimos atravesando un profundo proceso de movilización desde las bases, en donde las asambleas de sector son las que vienen haciendo punta, retomando las mejores tradiciones de democracia directa que llevaron a que el conflicto del 2018 sea realmente masivo, llegando así a instalarse en la agenda nacional.

Pero desde que las autoridades oficializaron la decisión de recortar en un 30% la plantilla de personal, se empezó a vivir una convulsión en el Instituto donde prácticamente no hubo un solo día en que no hubiera algún tipo de movilización:

- Foto en defensa del INTI organizada por asambleas de sector (08/05)
- Movilización al 2 con la huida de Rasmussen del edificio. Después de eso se borró del PTM, instaló la oficina en Retiro y la noticia se esparció por varios medios masivos de comunicación. (22/05)
- Asamblea autoconvocada, con más de 200 personas y “sentada” de UPCN (23/05).
- Movilización acompañando la carta entregada por el personal jerárquico y movilización de UPCN. Luego, trabajadores se congregaron en el local de ATE reclamando que se informe la reunión que mantuvieron con las autoridades el día viernes. (27/05)
- Asamblea autoconvocada y movilización a ATE y UPCN pidiendo que informen el curso de las reuniones con las autoridades. (28/05)
- Conferencia de prensa convocada por ATE y corte de colectora de Av. Gral. Paz (29/05)

Al calor de estas acciones, que contaron todas con una participación predominante de las bases por sobre los aparatos sindicales, el reclamo contra los despidos fue escalando en los medios de comunicación: montones de notas radiales a trabajadores, menciones en grandes medios de comunicación y en periódicos. Es indiscutible que el capital político acumulado por el colectivo de trabajadores del INTI desde el conflicto del 2018, gracias a nuestra tradición de lucha, ha conseguido perforar rápidamente algunos niveles del cerco mediático.

Pero más indiscutible todavía es que sin la rápida respuesta de las bases movilizadas, que no se quedaron esperando noticias ni listas de despidos como pretendían los sindicatos, no se hubiera conseguido poner en agenda el tema, incorporar al INTI en los Art. 3 y 6 del proyecto de Ley de Bases e infundir temor y desconcierto en las autoridades.

Debemos ser claros: no quiere decir que ellos ya hayan retrocedido en su plan de despidos, **lo que no se esperaban era semejante grado de respuesta colectiva sin siquiera haber enviado un solo telegrama**. Arrancaron diciéndole a los gerentes que no había ninguna discusión sobre la forma de ejecutar la reducción de personal ¡Y ahora salen a decir en las comisiones del Senado que su plan de reducción son los retiros voluntarios! ¡Ni los gremios ni las autoridades esperaban esta respuesta desde las bases, esa es la verdad! ¿O acaso pensamos que UPCN hubiera llamado a movilizar si no es porque siente que se le desbordan las bases?

La movilización independiente, la aparición de sectores que reclamaban superar a los sindicatos (que nos llamaban a “estar tranquilos y esperar”, a “no desgastarnos”, etc.), ha sido el verdadero elemento *catalizador* de esta situación, y es, por lo tanto, el camino que debemos profundizar.

Si a esto le agregamos que el propio FMI no le baja plata al gobierno porque le advierte sobre la situación social del país, la cuenta cierra redonda: cualquier escalada en la conflictividad social hace retroceder al gobierno, por más que se la den de “duros”.

Así sucedió con el presupuesto universitario que, aunque lejos de estar resuelto, tuvieron que aflojar luego de la masiva movilización del 23 de abril. No tuvimos que esperar que cierren las universidades (a pesar de la fuerte campaña en contra de la educación pública), nos movilizamos y sintieron el golpe. El mismo camino debemos seguir en el INTI.

COMBATIR LOS DESPIDOS EN LAS PROVINCIAS: NO DEJARLOS AVANZAR

Los gremios quieren llamar a una paz social porque es la forma que tienen de acomodarse con las autoridades y decirles “nosotros manejamos la cosa”. UPCN se ofrece como administrador de los retiros voluntarios, mientras que ATE está preocupado por la rosca electoral. El propio secretario general de la Junta Interna le informó a un grupo de unos 30 trabajadores que le reclamaban explicaciones que, en acuerdo con ATE-Capital, el planteo de negociación con las autoridades consiste en que ***“necesitamos que se prorrogue la renovación de monotributos por tres meses porque vamos a atravesar un proceso electoral”*** ¡Necesitamos a los monotributistas para las elecciones! ¡A eso se reduce el “plan de lucha” de ATE!

No hay nada que esperar. Hay que rechazar de plano el cierre de sedes en las provincias, con los despidos que eso implica. Movilizarse hoy es la manera más efectiva de hacerlos retroceder, porque de hecho, políticamente es más fácil para las autoridades evitar los despidos, que retrotraerlos una vez efectuados.

La contracara de semejante mezquindad política es la actitud que hemos adquirido los trabajadores: movilizar a cuanta actividad convoque cualquiera de los gremios, e impulsar actividades desde abajo, principalmente, desde las asambleas de sector, dado que es allí donde las y los trabajadores podemos tener un debate verdaderamente en profundidad y donde contamos con **total independencia para impulsar acciones y llevarlas a cabo con nuestras propias fuerzas, sin pedirle permiso a nadie, ejerciendo la verdadera democracia de los trabajadores, la democracia directa.**

En este punto es donde debemos reflexionar sobre nuestras tareas. Es mucho lo avanzado hasta aquí, pero todavía falta. Hay sectores de trabajo que participan de las actividades, que hacen sus asambleas, que impulsan creativamente acciones concretas y contagian al resto del INTI. Hay sectores que están organizados y movilizados, pero todavía hay muchos sectores en donde prevalecen las divisiones internas, la desconfianza entre compañeros, y el sentimiento de que “es todo al pedo”.

Pero si tenemos un pensamiento consecuentemente científico, los resultados están a la vista, y la responsabilidad que tenemos como individuos y como colectivo también: es momento de **construir asambleas de sector, de encontrarnos entre compañeros y participar de cada actividad, de cada instancia de movilización, independientemente de quien convoque.** Es momento de poner por delante nuestros intereses de clase, solo así lograremos vencer la única herramienta que tiene el gobierno para implementar su plan: el miedo.

RETIROS VOLUNTARIOS: MÁS VACIAMIENTO

El plan de retiros voluntarios, que tanto festeja UPCN, es una forma más de vaciamiento de la institución, ya que empuja a personal calificado, con años de antigüedad y formación, a volcarse hacia el sector privado.

Esto implica pérdida de competencias para el INTI, debilitamiento o desaparición de líneas de trabajo que profundizan el vaciamiento que venimos sufriendo. Este debilitamiento hace que el INTI sea visto, cada vez más, como un organismo “prescindible”.

**¡Un mundo nuevo no solo es posible, sino
urgentemente necesario!**

elcatalizadordelinti@hotmail.com

 **El Catalizador**

www.prtarg.com.ar